

Una poderosa escuadra francesa ocupará los puertos principales de Alemania

Inquebrantable voluntad del Canciller Cuno

La Asamblea turca rechaza el Tratado de Lausana

Las cuestiones de Nicaragua

HILL Y HAM SALIERON DE SUS PUESTOS LANZANDO DARDOS CONTRA DON DIEGO MANUEL.

Mr. Hill y Mr. Ham, interventores en las rentas de Nicaragua tiene hipotecadas a los banqueros de Nueva York, después del incidente surgido entre ellos y el Presidente Chamorro, salieron de sus puestos depositando en el Banco las sumas que motivaron el incidente, no sin antes haber declarado Mr. Ham, a uno de los periódicos importantes manifestaciones sobre la política interior de Nicaragua.

Uno de los cargos que hizo fué el de decir —según lo leemos en uno de los diarios de Nicaragua— que esas sumas del superavit el Presidente Chamorro las empleaba en fingir revoluciones para no abandonar la situación que los mantiene. Hizo otros cargos muy graves, que han causado sensación en la República, pues ha manifestado que igualmente lo hará con nuevas pruebas en los Estados Unidos delante del Departamento de Estado.

Dentro de pocos días llegará el Sr. Ministro de México

Por telegramas recibidos en esta capital se sabe que el señor Ministro de México en Costa Rica, que también lo es en Nicaragua, señor don Eduardo Ruiz, saldrá en el primer vapor rumbo a esta República, después de haber presentado sus credenciales en la vecina nación, en donde ha sido objeto de grandes agasajos de parte del elemento oficial y de la sociedad.

Regresa el señor Ministro Ruiz con su apreciable familia que le había acompañado en Nicaragua durante los días de su permanencia.

Noticias sobre el vapor "Costa Rica"

Muy posiblemente debe haber llegado ya a Guayaquil nuestro Delegado a las Conferencias Panamericanas Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, quien lleva el particular encargo del Poder Ejecutivo de informar acerca de la verdadera situación del vapor "Costa Rica" que permanece en aquel puerto a consecuencia de malos negocios hechos por los contratistas de ese barco.

El Lic. Alvarado Quirós se informará de esa situación y tratará de arreglarla, si el tiempo y las circunstancias se lo permiten.

Se organizan excursiones de Centro América a México

Para fines del mes de abril deben organizarse excursiones de Centro América a México, y al efecto, las Compañías navieras mexicanas harán rebajas de gran consideración en los pasajes y se dará a los excursionistas toda clase de facilidades tanto para que puedan hacer un viaje cómodo como para su desembarque en los puertos mexicanos: Salina Cruz o Manzanillo.

Podemos asegurar que los barcos que se pondrán al servicio de estas excursiones tocarán nuestro puerto del Pacífico.

Fué detenido el Médico del Pueblo de Grecia

Presentó su renuncia el Jefe Político de Grecia, don Lafitte Jiménez.

Parece que la renuncia tuvo origen en dificultades del señor Jefe Político con el Médico del Pueblo de aquella jurisdicción, doctor Rodríguez.

Hace pocos días, el médico del Pueblo fué detenido de orden del Jefe Político. Esto determinó la crisis.

Dos palabras con el Dr. Cordero

Ayer tuvimos ocasión de conversar breves momentos con el doctor don Francisco Cordero, importante miembro del Partido Agrícola.

—¿Cuándo se reúne la Gran Convención del Partido?—le preguntamos—siempre será el domingo?

—Sí. A las dos de la tarde de este domingo se verificará la Gran Convención. Oportunamente daré aviso de la casa donde deba celebrarse.

SE DESMIENTE UNA NOTICIA

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

PARIS, 6.—La Agencia Havas desmiente la noticia de que el Primer Ministro Poincaré haya dirigido nuevas comunicaciones telegráficas a Mustafa Kemal Pashá.

LA ASAMBLEA DE ANGORA RECHAZA EL TRATADO DE LAUSANA

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

BERLIN, 6.—El Reichstag discutirá hoy la declaración hecha en Angora por la Asamblea Nacional, la cual decidió que el pacto de Lausana es inaceptable como contrario al pacto nacional.

EL SERVICIO MILITAR EN FRANCIA

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

PARIS, 6.—En la discusión de la ley de servicio militar, el Senado aprobó por 193 votos contra 108 la enmienda Taufflieb pidiendo que se establezca el servicio de un año.

PROXIMO MATCH DE BOXEO

NUEVA YORK, 6.—El inglés Jimmie Hilde, campeón mundial de boxeo de peso liviano, y el ex-campeón americano Pancho Villa, tendrán un match en el campo de Polo el 15 de junio.

Inquebrantable voluntad del Gobno. alemán

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

BERLIN, 6.—En el Reichstag el Canciller Cuno expresó su protesta contra las últimas ocupaciones y su sorpresa de que el mundo entero permanezca silencioso ante las acciones franco-belgas, agregando que la población del Ruhr continuará su resistencia hasta la terminación del objeto que persigue el Gobierno. El Canciller Cuno pretende que Francia aceptará las ofertas hechas por el Gobierno alemán, y declaró que éste no está en capacidad de ofrecer más, y que opondrá una voluntad inquebrantable contra el intento de su capitulación.

Turquía declina su responsabilidad en caso de que los Aliados no acepten sus propuestas

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

ANGORA, 6.—La Asamblea Nacional turca declinó toda responsabilidad en el caso de que las potencias aliadas insistieran en la aceptación del tratado en el espíritu y la letra conforme ha sido planteado. Por una mayoría considerable fué autorizado el Gobierno para proseguir los esfuerzos a fin de llegar a establecer condiciones de paz sobre las bases siguientes: Primero: Reglamentar lo de Mosul por un determinado período. Segundo: Reglamentar las cuestiones financieras, económicas y administrativas, de conformidad con la independencia completa de la nación turca. Tercero: Evacuación de los territorios ocupados inmediatamente después de la rma de la paz.

Una enorme escuadra ocupará las principales puertos alemanes

BERLIN, 6.—Noticias llegadas a esta capital, de la zona del Ruhr, indican que el gobierno francés se propone establecer un embargo aduanero contra Alemania, que de hecho equivaldría a un bloqueo tan severo como el que existió durante la pasada guerra. El diario germano dice saber de buena fuente que Francia va a proceder a la ocupación de los principales puertos y bahías de las costas del mar del Norte, del Artico y del Báltico, avanzando los importantísimos puertos de Hamburgo, Bremen, Kiel y Estletin, llevando a cabo la ocupación por medio de una enorme escuadra que parece haber sido puesta ya a las órdenes del Almirante Dumesnitt.

Renuncia del Presidente del Colegio de Farmacia

El Lic. don Eugenio Garrón presentó su renuncia del cargo de Presidente del Colegio de Farmacia. Para conocer de esa renuncia y nombrar al sustituto, se reunirán los farmacéuticos el viernes próximo a las 21 horas en el edificio de

Sensible fallecimiento

El 4 del corriente dejó de existir en la ciudad de Puntarenas la estimable señora doña Enriqueta Sarraute de López.

Con tal motivo enviamos nuestro sentido pésame a su esposo don Manuel López, a sus hijos, a don Carlos Sarraute y señora, a la señorita Luisa Sarraute y a todos los demás miembros de su familia.

MANIFESTACION DE CONDOLENCIA DE FRANCIA A ALEMANIA

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

PARIS, 6.—El Gobierno francés ha hecho presente su condolencia oficial al Gobierno de Berlín y al Embajador alemán en París, con motivo de la muerte del ex-Embajador alemán Mayer. El Presidente Millerand hizo presente su pésame a la Embajada alemana.

SIGUEN LAS DERROTAS DEL GOBIERNO EN EL PARLAMENTO INGLÉS

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

LIVERPOOL, 6.—En la elección complementaria verificada en la Cámara, los laboristas lograron hacer elegir al contracomandante Hills, Secretario de la Comisión de Finanzas. Esta es la tercera derrota que sufre el Gobierno en el curso de tres días.

EL GOBIERNO FRANCÉS CONDECORA A UN ALEMÁN

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

PARIS, 6.—El gobierno francés otorgó una condecoración al marino alemán que salvó al francés Senoyant en el Rhin.

La candidatura González Rucavado

Ayer se hablaba en los círculos políticos de que se estaba tratando de organizar definitivamente la candidatura de don Claudio González Rucavado.

Parece que los amigos del Sr. González Rucavado se han acercado a su oficina a tratar el asunto; pero este caballero se muestra reacio, no

obstante no hacer ninguna declaración categórica que demuestre su absoluta decisión de no meterse en la política.

Sus amigos tienen muchas esperanzas de que si se logra organizar el partido, el Sr. González Rucavado no se negará a entrar en la lucha.

La situación del nuevo Gobierno de El Salvador en el Depto. de Estado

Nuestro corresponsal en Washington nos escribe acerca del nuevo Gobierno que acaba de tomar posesión en la República de El Salvador.

"Se comenta mucho —dice— la toma de posesión del nuevo Gobierno de El Salvador que debe verificarse el 10. del mes entrante. El cuerpo diplomático ha cambiado im presiones con el Delegado de El Salvador acerca de la situación del Departamento de Estado en relación con el triunfo de la candidatura Quiñones, pues la prensa ha hablado mucho sobre los sucesos que se desarrollaron en la República con anterioridad a las elecciones.

Se cree que se tropezará con algunas dificultades para obtener el reconocimiento, a pesar de la buena cordialidad que existe entre el Secretario Hughes y todos los re-

presentantes de la América Central fortalecida vivamente al calor de las conferencias.

No se adivina todavía la actitud del Departamento de Estado sobre este asunto; pero se comenta insistentemente en los círculos de la política latinoamericana".

Acreeedores de la Compañía de Seguros "El Hogar" que han pedido su quiebra

Don Carlos Jiménez Jiménez, don Juan Piedra Cisneros y don Paula Quirós Mora, vecinos de Alajuela.

Don Juan Daniel González Rodríguez, vecino de Juan Viñas, don Pedro Vargas Esquivel, vecino de San Pablo de Heredia.

En el expediente no aparece hasta el momento ningún vecino de San José.

Se ha colocada ya cerca de un millón de colones en bonos

La Secretaría de Hacienda informa que ha logrado colocar sin ninguna dificultad cerca de un millón de bonos colones entre los acreedores de la República y que se con-

tinúa el trabajo sin haber encontrado oposición alguna.

En cuanto la colocación de bonos oro, también se ha hecho ya algo en San José y se espera en breve la resolución de negociaciones pendientes en los Estados Unidos sobre el mismo asunto.

Es muy posible que antes de un mes se haya liquidado ya la deuda flotante interior y se haya podido importar un poco de oro que normalice el cambio, llevándolo hasta el tipo del 400 por ciento.

Hay optimismo sobre este asunto en el Gobierno, en vista de los buenos resultados que ha dado el plan económico puesto

El próximo 15 de este mes se va el poeta Chocano

El poeta José Sanchos Chocano partirá rumbo a Colombia y Venezuela el próximo 15 del corriente.

Su esposa partirá dentro de pocos días para Guatemala. En San José no dará el poeta Chocano ningún recital sino hasta su regreso que será dentro de pocos meses en que piensa radicarse en San José por mucho tiempo.

DIA A DIA

Inglaterra y Francia ante el problema del Ruhr

Nos parece sumamente interesante el artículo editorial que vio la luz en "The New York Herald" al rededor de las relaciones franco-británicas con motivo de la ocupación por parte de Francia de la región del Ruhr

RELACIONES FRANCO-BRITANICAS

Una parte esencial de la política de semi-alejamiento del gobierno británico en el Ruhr son sus mismos compromisos.

Mr. Le Trocquer, Ministro de Obras Públicas de Francia, y el General Payot, "el Toch de los ferrocarriles de Francia", han solicitado de Londres más facilidades ferroviarias en el área de Colonia, ocupada por las tropas inglesas. Después de una larga discusión, en la que Lord Derby, ex-Embajador en París y actualmente Ministro de la Guerra, indicó que casi no debieran hacerse sacrificios por asegurar la "entente", los ingleses han acordado que Francia operará una pequeña parte de los ferrocarriles en el área inglesa de la línea de Neuss-Duren, la cual, pasando al oeste de Colonia, es un eslabón entre el Ruhr y Aix-la-Chapelle.

También han acordado discutir bajo qué condiciones el uso de la línea principal a través de Colonia ha de ser cedido a Francia para el aprovisionamiento de sus tropas en el Ruhr.

Esta solución de las negociaciones era de esperarse.

Nada hay en el Tratado de Versalles que justifique que se rehace de manera completa la solicitud de Francia y tal repulsa podría haber sido contraria a la promesa de Bonar Law, de que la Gran Bretaña no haría nada que pudiera aumentar las dificultades de sus dos aliadas en el Ruhr.

El compromiso, sin embargo, aumentará y afirmará ciertamente los temores de aquellos críticos de la actitud de Bonar Law, que creen que por medio de la "espera vigilante" y la "neutralidad benevolente", la Gran Bretaña pueda encontrarse en la alternativa de tener que retirar sus tropas del Rhin o verse envuelta en algún conflicto con la población de la zona que ocupa en el Rhin.

Más de un orador en el Parlamento británico ha apuntado la posibilidad de una mediación en el Ruhr.

Francia no ha esperado nada más definitivo para proclamar que solamente después de la completa sumisión de Alemania, ella podrá discutir la situación, y que así lo hará ella directamente con Alemania.

El General Degoutte, Comandante de las fuerzas de ocupación, desatendiendo de los pequeños problemas económicos y sociales, hace la promesa, muy de soldado, de que si en mil años Alemania no ha cumplido con sus obligaciones, durante mil años Francia permanecerá en el Ruhr.

El valiente General, es evidente, no tiene mucha fe en la rapidez y la eficacia de las operaciones que dirige, pero su frase, no menos que el apresuramiento con el cual Francia ha rechazado, ofertas de mediación antes de que nadie se las haya hecho, demuestran claramente la determinación con que Francia se propone a seguir en la obra emprendida.

Las medidas más severas, adoptadas al tratar con los burgomaestres, un mayor alarde de fuerza al pedir respeto a los decretos franceses, la importación de mineros extranjeros, todo conduce a creer que Francia ha clavado la garra firme mente en el Ruhr.

Ruidoso fracaso del Ministro de Hacienda de Guatemala

No pudo conseguir un empréstito en los Estados Unidos

Hace pocas semanas regresó a Guatemala el ministro de Hacienda, don Felipe Solares, quien permaneció largo tiempo en los Estados Unidos tratando de conseguir un empréstito para su país.

Al llegar, el señor Solares, con sinceridad que le amerita, ha hecho la honrada confesión de su fracaso, en los más amargos términos, declarando que la derrota no debe estimarse como derrota personal suya sino como la derrota del crédito de Guatemala en el exterior.

Luego dice el señor Solares, en la declaración que dió a la prensa guatemalteca, lo siguiente:

"No es fácil conseguir un empréstito para un país como Guatemala, que ¡oh, dolor! no presta las garantías de paz y cordura, y de una limpia administración para cubrir sus responsabilidades".

Y como para subrayar la frase anterior, agrega el señor Solares:

"Una de las preguntas más frecuentes, a la que he de responder siempre con cierta turbación, era la requisita sobre el número de Presidentes que habían mandado en Guatemala durante los últimos cinco años..."

INSERCIÓN SOLICITADA

No ha habido tales reuniones políticas en la Oficina de Control

San José, 6 de marzo de 1923

No. 125.

Señor Redactor del "Diario de Costa Rica" S. O.

Mi muy estimado amigo:

Veo en el "Diario de Costa Rica" No. 1097 de hoy, una nota en que paladinamente se asegura que en esta Oficina de Control se ha celebrado una reunión de carácter político.

Poco o ningún cuidado me daría la nota en referencia si ella viniera directamente aludiendo a quien con todo respeto se dirige a usted en esta ocasión; pero por la independencia de este centro importante de la Administración Pública y por el prestigio que deseamos conservar inmaculado, por nuestra parte; y por el buen nombre y seriedad que debe tener una hoja de publicación de la importancia de la que con tanto acierto dirige usted, le suplico declarar terminantemente que no es esta Oficina centro que podamos hacer descender un solo peldaño, tomándola como punto de reuniones políticas, ni a los empleados de esta dependencia nos queda tiempo para pensar en esos ajetes que estimulan y despiertan ciertas esperanzas a los que creen que patria puede hacerse sólo desde las cimas del poder. Con todo respeto y consideración

me es muy grato suscribirme de usted muy atto. y s. s.,

ANDRES BOZA CANO
Oficial Mayor

NOTA:—Esta carta está firmada por el señor Oficial Mayor de la Oficina de Control por ausencia del Jefe, don Juan Bautista Quirós.

Como se ve, no ha habido tal reunión política; hubo una reunión de profesores del Colegio Mercantil, pero a ella no asistieron sino los profesores, y no las personas que dice el diario en la nota política que queda rectificadas.

Después de un inventario

En casi todos los establecimientos importantes se acostumbra que después de un minucioso inventario de las mercaderías en existencia se ponen los precios más bajos que los acostumbrados, con el objeto de renovar el surtido, vender retazos o llamar la atención de la clientela.

En estos días hizo inventario el almacén y tienda de ROBERT y también pusieron una sección de baratillo, donde se encuentran la finidad de cosas buenas y útiles, como calzados de la famosa marca americana Regal y también Keiffer. Mantillones, en gran variedad, Maletas de cartón-piedra, inglesas magníficas para viajes. Sombreros de fieltro y otras calidades. Paraguas, bastones, fajas y artículos para cacería. Todo en la sección de baratillo, que es lo que interesa a

Investigando en que se gasta el sueldo del Subsecretario de Hacienda

Ayer andaban reporteros de otros diarios investigando en qué se gastan los \$500.00 que en el Presupuesto están dedicados para el Subsecretario de Hacienda.

Un diputado de la oposición fué el que sugirió la idea de hacer esa investigación basándose en que en la suma de \$2.650.00 que están presupuestados para la Secretaría de Hacienda, van incluidos \$500.00 para la Subsecretaría, que es bien sabido que está suprimida.

En la Oficina de Control se explicó el caso así:

Es verdad que está suprimida la Subsecretaría y que a pesar de eso se cobra la cantidad de dinero a ella destinada, pero es que tal dinero se reparte a manera de extras o sobresueldos entre los empleados subalternos de la Secretaría, por el trabajo que se hace en horas que no son de oficina.

Parece satisfactoria la explicación.

Compagnie Générale Transatlantique

LINEA FRANCESA

PARA SAN FRANCISCO:

El vapor "NEVADA" de 12000 toneladas llegará a Puntarenas el día 4 de marzo.

Sale el mismo día para San Francisco, Seattle, Tacoma, Portland, Vancouver, vía Corinto.

Llevará café y carga general haciendo la travesía al puerto de término en 18 días.

Lleva pasajeros para Corinto, La Libertad, Acajutla, San José San Francisco de Cal.

DIRECTO PARA EUROPA:

El vapor "ZENON", de 12,000 toneladas, saldrá de Puntarenas el día 25 de marzo.

Llevará café y carga general para Havre, Londres, Amsterdam, Hamburgo, con CONOCIMIENTO DIRECTO. Entregando el café en Londres 25 días después de su salida de Puntarenas.

Tipos de fletes: Los mismos que las demás Compañías de la Conferencia.

Rogamos a los exportadores avisarnos con anticipación de la carga que remitirán y su destino.

Agentes **TOURNON & Cie.** - San José

Sub-Agentes: **FELIPE J. ALVARADO & Cia.**
SAN, JOSE, LIMON, PUNTARENAS

La opinión de los colegas

Agradecemos debidamente a nuestro colega "El Irazú", de la ciudad de Cartago, la siguiente nota que publica en su último número:

"LA TRIBUNA" LA "DUPLEX" Y "EL DIARIO DE COSTA RICA"

En días pasados, los dos diarios de la capital que arriba mencionamos discutieron su ratito por el asunto de la prensa "Duplex" que perteneció a la empresa "El Imparcial" y que el Gobierno resolvió dar en arriendo ya que, como todos sabemos, la referida prensa de nada estaba sirviendo.

Veamos muy claro que ambas empresas tenían su hachita que afilar con respecto a la prensa, como que

la empresa del Diario, obstruccionista del progreso material, hubiera deseado acapararla.

Nos alegramos de todo corazón porque una empresa de las condiciones de "LA TRIBUNA", progresista y liberal, haya obtenido ese triunfo que de hecho, redundará en beneficio de todos.

Hemos de manifestar abiertamente que no creemos que hubiera en aquel remate ningún favor oficial para "LA TRIBUNA".

Igualmente manifestamos que nos otros no nos beneficiamos directamente con que cualquiera de las empresas obtuviera la "Duplex", y nos alegramos de que se haya puesto en servicio.

En esta semana llegará una cuadrilla de toreros

LA ENCABEZA EL MATADOR "ALÉ"

Vuelta, señores, a los toros que tantos quebrantos y dolores de cabeza nos dieron en las últimas semanas.

Anuncia una cuadrilla de toreros españoles que en el curso de la presente semana llegará a esta capital, donde se propone solicitar permiso para dar algunas corridas, entendiéndose que se prescindirá de la muerte del toro, lo cual, según se sabe, horroriza a nuestros hombres de gobierno.

La cuadrilla la encabeza el matador "Alé", con quien trabajan Uriarte, Zapaterito y Cortés.

Actualmente se encuentran en Panamá, donde han dado varias corridas en la Plaza de Vista Alegre, con éxitos satisfactorios.

El torero "Alé", es quien hace las gestiones para venir a Costa Rica. Tendremos, pues, toros de nuevo, "si la autoridad y el tiempo lo permiten".

D. OCTAVIO BEECHE COMPRO LA CASA DE DON ALFREDO MATA

Nuestro ex-Ministro en Washington el Lic. don Octavio Beeche, ha comprado a don Alfredo Mata la casa de habitación que este caballero poseía en la Avenida Central. En esa casa habitará el Sr. Beeche con su familia.

El precio de la compra fué de sesenta mil colones.

UN BAÑO DE MAR.
LA ALEGRÍA Y DESCANSO Y BUEN APETITO.
ECONOMÍA COMODIDAD Y LA SALUD.
PUNTARENAS

HOTEL EUROPA

Teléfono 37 en Todo eso lo obtiene **R. Streber & Co.**



Horario

SERVICIO DE CAMIONES

DE SAN JOSE PARA

HEREDIA	ALAJUELA	CARTAGO	Sto. DOMINGO
7 a. m.	7 a. m.	8 a. m.	10.45 a. m.
10.30 a. m.	12.30 p. m.	12.15 p. m.	4 p. m.
12.15 p. m.			ASERRI
3 p. m.	4 p. m.	2.30 p. m.	11 a. m.
4.45 p. m.		4 p. m.	3 p. m.
			5.15 p. m.

PARA SAN JOSE DE

HEREDIA	ALAJUELA	CARTAGO	Sto. DOMINGO
7 a. m.	6.15 a. m.	6 a. m.	11.30 a. m.
11.30 a. m.	11 a. m.	11 a. m.	4.45 p. m.
1 p. m.			ASERRI
3.40 p. m.	4 p. m.	2 p. m.	6.30 a. m.
5.40 p. m.		4 p. m.	12 m.
			4 p. m.

Costa Rica Motor Co.

Club de Muebles

DE M. CAMPOS & Hnos.

Vea nuestro plan de amortización. Solicítelo

Habrá una línea directa de vapores entre España y Centro América

Avisa un cablegrama de Madrid que el Comité Nacional Español de la Cámara de Comercio Internacional aprobó, el día primero de este mes, una resolución en la cual pide el establecimiento de una línea directa de vapores entre España y la América Central.

También recomendó la resolución de aumentar la participación española en las ferias de muestras extranjeras y la limitación de las que se efectúan en España.

Dentro de pocos días llegará la Compañía de Operetas MARINA UGHETTI

Y hará una brillante temporada en el Teatro América.

Tenemos noticia de que actualmente está formada por muy notables artistas, de que en el repertorio figuran las más modernas y notables producciones de su género, que han logrado más brillantes éxitos, y de que presenta las obras con mucha propiedad escénica, ostentando magníficos decorados y muy lujoso vestuario.

Están, pues, de plácemes los buenos aficionados.

Sociedad Cooperativa Constructora

LICITACION

Estando próximo el principio de las construcciones de esta Sociedad Cooperativa, por este medio se permite la Directiva hacer un llamamiento a los dueños de maderas, a fin de que hagan sus propuestas acerca de los siguientes materiales:

BASAS, ALFAJIAS, REGLAS, TABLAS, TABLILLA, FRASLAPOS, GIGANTONES, etc. Para tomar en cuenta las propuestas que se reciban, deberán tener especificadas las dimensiones, nombres de las maderas y precios.

Toda propuesta debe venir es sobre cerrado, dirigido a la DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD COOPERATIVA, poniendo debajo de esta dirección, la palabra LICITACION.

Los propietarios de terrenos que deseen ofrecerlos a esta Sociedad, pueden hacerlo, indicando la situación de ellos y su precio mínimo. Se oyen propuestas hasta las seis de la tarde del día quince de marzo corriente.

LA DIRECTIVA

TRIBUNA OBRERA

¿Cómo elegir nuestro Delegado al Supremo Consejo?

Como representante de los obreros de Puntarenas, ante la "Confederación General de Trabajadores" de esta capital, para deliberar y votar por nuestro delegado al "Supremo Consejo Obrero Centroamericano", le dirijo estas líneas, con la fe de que en ese diario se ha de pensar un campo a mis humildes ideas.

En la asamblea del jueves próximo pasado, en la Confederación se habló de tres modos para elegir nuestro delegado:

- 1.—Por medio del cupón.
- 2.—Por medio de una Asamblea Magna.
- 3.—Por medio del Colegio Electoral.

Ahora tócame a mí, decir lo siguiente:

Si se acordara elegir nuestro delegado por medio del cupón o por medio de la Asamblea Magna, ¿qué respaldo legítimo escudaría a éste, para llevar a cabo todas las grandes ideas que aporta el "Supremo Consejo"?

¡Ninguno!

Verdad y más verdad es lo que tocame decir en estos momentos.

Supongamos que mañana, constituido ya el "Supremo Consejo" acuerda que, para los gastos de propaganda y fundación de un periódico obrero, los trabajadores de las cinco Repúblicas tienen que cooperar con \$ 300.00 mensuales.

¿Cuánto tenemos que dar los obreros de Costa Rica?

¡Tenemos que dar sesenta colones!

Y, esos sesenta colones, ¿a quién se le van a pedir?

Indudablemente que se le pedirán a los obreros colegiados.

Y, si son las sociedades obreras las llamadas al sacrificio, ¿cómo pretenden elegir nuestro delegado por medio del Cupón o la Asamblea Magna?

¡No! Eso sería no estimular los obreros organizados; eso sería ponerlos al nivel de aquellos a quienes poco importa—como lo he oído decir—las organizaciones obreras.

Yo sé que si se acuerda que la elección de nuestro delegado sea por medio del cupón o la Asamblea Magna, serán muchos los miles de trabajadores que votarán; y, muy bello, muy democrático resultaría ese torneo.

Si, para los idealistas moderados, para esos que temen golpear a dos manos el círculo de hierro conservatista en que vivimos, muy bello, muy democrático resultaría ese torneo.

Más, para los que creemos que el estado presente es un poco de agua estancada, que urge, si no renovar la del todo, por lo menos pu-

rificarla, esta clase de elección la detestamos, porque sirve únicamente para llenar una fórmula.

Antes que por medio del cupón, preferible sería que nuestro delegado fuese electo por medio de la Asamblea Magna.

No todos los trabajadores son bien intencionados, y pudiera suceder que determinado grupo de éstos, en lugar de cojer un cupón cojan diez o más, y los llenen con nombres de individuos que no existen, para llevar al "Supremo Consejo" a un hombre perjudicial mañana a los intereses obreristas.

Aún más, tengo seguridad que aun cuando se orienten las masas, esta clase de elección nos dará muchos candidatos y, por ende, empates que vendrán indudablemente a nulificar tal elección.

Si en la elección de nuestro delegado se quiere apreciar el número de conciencias y no el número de hombres, yo sostengo que debe hacerse por medio de los obreros colegiados.

Pero me dirá alguien: ¿Cómo se atreve usted a decir que para mayor garantía, nuestro delegado debe ser electo por medio de los obreros colegiados, cuando si hay cinco sociedades constituidas en esta República son muchas?

A lo que yo respondo: Si hay dos sociedades constituidas nada más, que sólo éstas participen en la elección.

Indudablemente, para aquellos que no están empapados de la "Idea", y no me conocen, seré egoísta y pretencioso, mas para los que han palpado mi actitud en las diferentes cruzadas libertarias del obrerismo, no lo soy.

Y no lo soy, porque saben que el único deseo que anida en mi pecho, es el de que nuestro delegado sea electo para estímulo de los que lo eligen y para respaldo de éste, por los trabajadores organizados; por los trabajadores capaces del sacrificio; por los trabajadores que no han de encojerse más tarde de hombros y tantearse mucho los bolsillos, para dar un par de colones, indispensables para los trabajos preliminares del "Supremo Consejo".

Los obreros que a estas horas no están organizados, son almas muertas; los obreros que al través de las derrotas, con fe, firmes y serenos, han seguido forjando en el yunco de la perseverancia la Idea, esos, son almas vivas.

Sumad las almas vivas que son el porvenir y la esperanza, y las almas muertas colocadlas como ceras, a la izquierda, y el resultado será grande y bello para esta Costa Rica, embrionaria en las ideas rojas.

LUIS BADILLA O.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores JULIA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los domingos a la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamente para Nueva York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO hacen el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre puerto Limón y Boston. Estos vapores en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José, o a los Sub-Agentes Sasso & Birie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN
Administrador

San José, enero 16 de 1922.



FABRICANTES DEL ACREDITADO

JABON UMBRELLA

AGENTE: Juan Raf. Pacheco

LA FAMA

acaba de recibir

Frazadas de lana en todas clases y tamaños, Colchas, Mantas de viaje, Batas para baño, Género para paños, Género para mantel, Servilletas

Género para el Colegio. Para enagua y para blusa

La mejor pintura para la BLOOM OF ROSES

Sucesos de la frontera Norte

(LA CRUZ)

La asistencia a la Escuela de este distrito llega a cien escolares.

El personal se compone de un Director y una Auxiliar que tienen que entenderse con ese centenar de pequeños, divididos en cinco secciones.

Debido a la salubridad de la población diariamente se ven las aulas muy concurridas.

La Junta de Educación aumentará seis varas el actual edificio que es de catorce.

Es justo, pues ahora quedan los chiquillos como tres dentro de un zapato.

—Estuvo entre nosotros, con su estimable familia, en paseo de vacaciones el amigo don Ismael Chaverri. Tanto aquí como en Liberia fué atendido como se lo merece, por sus numerosas amistades.

—Un grupo de liberianos lanzará la candidatura de don Luis Morice a la diputación.

Una comisión de la ciudad blanca vino hace poco a ofrecérsela.

CORRESPONSAL

El bosque de los niños está muy visitado en esta temporada

PERO HAY QUE CORREGIR ALGUNAS Ciertas Irregularidades

Sr. Director de LA TRIBUNA

Pte.

Muy señor mío:

Me es grato comunicar a usted y, por su digno medio al público en general, que el Bosque de los Niños y el Laguito del mismo están siendo muy visitados, sobre todo en estas noches de luna en que multitud de familias concurren con violas, música de cuerda, etc., a disfrutar del pintoresco paisaje que ofrece la arboleda bañada por los rayos de la luna, y el agua donde se quebra la plata del astro de la noche.

Únicamente precisa tomar alguna medida contra los abusos que a cada rato pretenden efectuar los malos elementos, que—especialmente los días domingos,—son atraídos por el expendio vecino e ilegal de licores de toda clase.

Estos señores han roto el excusado público, recientemente construido, han hecho otros daños y a cada paso corren riesgo de caer en el lago, todo con perjuicio de la gran concurrencia de personas de orden y buenas costumbres, que me recen tantas consideraciones.

Soy del señor Director muy atento s. s.

Corresponsal de Mata Redonda

Enfermedades secretas e irritaciones de la vejiga



Detienen toda expulsión penosa

Alivio positivo en 24 horas. Más de cinco mil doctores han recetado este compuesto en casos crónicos. Compre hoy una caja y cúrese

Sanchez Mejía grave

Informan de Lima, que el 26 de febrero último, Ignacio Sánchez Mejías, el notable matador de toros español, quien se encuentra actualmente en Lima cumpliendo un contrato, recibió una cornada gravísima cuando fué cogido por el sexto toro de la corrida de beneficio que se dió esa tarde. Se agrega que la condición del torero es muy grave.



EL KIPSOL

Preserva y Cura CATARRO a la CABEZA GRIPE TOS

DOSIS: 2 a 7 Píldoras al día. 1 Píldora cada hora.

MERCETHYLINA GONORREA

Específico contra la Blenorragia. Inyecciones intramusculares. Avisamos su llegada a los señores médicos. Soliciten folletos a LUIS VALENZUELA C.—Agente.

El más grande y variado surtido de

CAMAS DE BRONCE

esmaltadas y CAMITAS PARA NIÑOS

acaban de recibir Alfredo Esquivel & Hno.

Movimiento diario

DEFUNCIONES

Innominado Mena, San José.

NACIMIENTOS

Francisco, de Rigoberto Cavalán y Luisa Guevara.

Rafaela, de Juan Espinosa y Dolores Bonilla.

Enrique, de Hernán Castro Carazo y María Teresa Bustamante Merino.

Innominado, de Federico Mena y Juana Franco.

Marío, de Rafael García y Belén Pacheco.

Manuel, de Patrocinio Carmona y María González.

Rafael, de Pacífica Mata.

Raúl, de Humberto Caneosa y Lidia Murillo.

Piedad, de Paulina Alfaro.

Raúl, de Adela Conejo.

José, de Diego Masís y Amalia Mera.

Otilia, de Aníbal Chacón y Otilia Muñoz.

José, de Juan Chaves y Amelia Castro.

PASAPORTES

Arturo Rosales, señora e hijas, para Estados Unidos y Europa.

Scott Faurel, para Estados Unidos y Europa.

Roberto Jirón, para Panamá y Estados Unidos.

Bernardo Rojas, para Nicaragua.

LA TIENDA AZUL se ha trasladado al local contiguo al que ocupará don Alberto T. Brenes y Sobrino Antes Royal Bank

931 LLAMAR A ESE NUMERO PARA ENCARGOS DE FLORES. JARDINERIA CENTRAL de OCTAVIO LOAIZA

Avisos de ocasión

TARIFA: 20 palabras o menos, ¢-75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso 3 3/4 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

CASA amueblada, con todo el confort moderno, agua caliente y fría, cocina eléctrica, etc., situada en el alto de la estación.—Informes J. A. Coronado, frente Palacio Justicia. 596.

ASERRAMOS y alistamos maderas a los más bajos precios. Compramos maderas en trozas. Regalamos aserrín y viruta.—**ADOLFO GARCIA** Sucs., aserradero 250 varas al Sur de La Soledad. 595 A.

TABLONCILLO de pochote de primera, a ¢ 2.25. Alfajillas de primera de cenizaro, guanacaste, etc., a ¢ 1.90. Tabla cepillada de 1/2 pulgada de grueso a ¢ 0.15 pulgada. Tablilla, traslazo, rodapié y toda clase de ornamentación, así como toda clase de las mejores maderas del Pacífico, en dimensiones corrientes y especiales a los precios más bajos de plaza. Tenemos Caoba y Cedro en todos los gruesos y anchos. No haga sus compras antes de consultar nuestros precios.—**Adolfo García Sucs.** Depósito frente al Seminario. Aserradero 250 varas al Sur de La Soledad. 595 B.

CAJA de caudales. En la bodega de los señores E. Canossa e hijos se vende una de ocasión, contra incendio. 594.

PARASITOIDES ZÚÑIGA MATA LAS LOMBRICES, AMEBAS Y ANKILOSTOMOS; de fácil empleo y de amfibio resultados. No aguarde la llena de marzo. Pida Parasitoides Zúñiga. No acepte otro. Botica Tropical.

MADERAS DE OROTINA de primera calidad, vende Nicolás Montero, a precios especiales. 100 varas al E. de Inspección de Hacienda. 592

SE VENDE un establecimiento de pulpería y flores. En esta oficina informarán. 591

SEMANA SANTA: terciopelos de color, sedas floreadas especiales, flecos, galones, borlas, flores, cordones dorados y plateados, donde Bettina de Holst. 590

GENEROS DE SEDA Y LANA de toda clase; encajes, velillos, trenzillas, flecos, borlas, azabaches, cintas, flores, pajas, etc. Sombreros extranjeros, ofrece. Bettina de Holst. 589

SE COMPRA una romana de plataforma; se paga a buen precio. Apartado 192. 588

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad, cuyo precio no exceda de cuatro mil colones. Para informes: R. Meza Salazar, en la Alcaidía Primera. San José. 587

SARA C. v. DE QUIROS: Avisa que sus clases de Corte y Costura, bordado y sombreros comenzarán el 2 de abril. 586

SE ALQUILA casa moderna, higiénica, nueva y contra temblores. 50 varas Norte Parque Morazán. Informes en La Viña. 584

SE VENDE un negocio en la Uruca, con terreno y casa de habitación. — Queda en la vuelta del Villilla. 584

VENDO juego muebles sala, dormitorio; cocina de hierro y otros muebles con muy poco uso.—**LEO DAVIDSON**, frente estación Cartago. 583

FINCA DE CAFE.—Vendo, centro de Santiago; 40 manzanas, diez de café en producción, potreros, leña, rastros, buena casa habitación, patio cementado para secar café. Precio: ¢ 20,000, mitad contado, resto plazos sin intereses.—**JORGE RETANA**. Puriscal. 582

COOK needed for Aguacate Mines for details. Apartado 481. — San José. 581

SE VENDEN cuatro cuartos o cuartos bajo un mismo techo, situadas en la calle del Pacífico, 50 varas al Sur de la pulpería La Poupée, lado derecho. Para precio dirigirse a la Oficina de Agencias Alvarado. 580

FINQUITA con árboles frutales, horticultura y flores, con casa propia para numerosa familia, se alquila. Entenderse con Arturo Márquez. Guadalupe. 579

LA ESCUELA de la señorita Carmen Sánchez se abrirá el lunes 5 de marzo, frente a la casa de don Oscar Rohrmoser. 578

LLAVERO perdido con varias llaves. Se gratificará a quien lo devuelva a la oficina del taller del Tranvía. 577

ALS CATALANS residents a Costa Rica que vulguin honrar a la llunyana Terra ab la celebració de la festa de les CAMELLES s'is prega manifestar la seva adhesió difrint les targetes al apartat 438. 576

SE ALQUILA o se vende una perforadora. Para informes, dirigirse al apartado 639. 575

BUENA OCASION. Muebles para cantina de lujo, vende Emanuel Moiso, en el Hotel Europa de Heredia. 567

SE VENDE teja de barro usada, en buen estado. Informará Jenaro Sánchez, esquina diagonal a la Inspección General de Hacienda. 574

ESCUELA NOCTURNA DE COMERCIO. Directores: Angela Acuña y Eduardo Fournier Q. Contabilidad, Inglés, Taquigrafía y Mecanografía. Sección separada para señoritas. Para matrícula, entenderse con la señorita Angela Acuña, en el Ministerio de Educación. Palacio Nacional. 573

POR AUSENTARME de San José, vendo a mitad de precio un peñador ovalado, máquina Singer, juego de sala, colchón de resorte y colchoneta balsa e infinidad de cosas, todo sin usar. 50 vs. Este Oficinas Mr. Lindo. 572

NORMALISTAS mujeres, que deseen hospedaje en casa decente, a cien varas de la Escuela. Dirigirse a MARTA DE RODRIGUEZ. Heredia. 571

GRATIFICARE a la persona que presente un anillo de brillante, montadura oro, perdido semana pasada en esta capital. Informaremos aquí. 571

¢50.00 DE GRATIFICACION a quien entregue en la oficina de la Sra. de don Basilio Acuña una cartera marcada "José R. Acuña Z." conteniendo valores en billetes y plata blanca. 570

CINEMATOGRAFO pequeño, buena marca, deseo tomar en arrendamiento, ojalá con opción de compra. Detalles y precio a M. S. Apartado 616. 566

BONITA FINCA para veraneo y productiva, en San Rafael de Heredia, calle macadamizada, cerca de la iglesia, una manzana cafetal y casa. SE VENDE.— Benigno Viquez, Barrio de Mercedes de Heredia. 565

COMPRAMOS cualquiera cantidad de maní, higuera, huaza, cocos y copra de cocos. Dirigirse apartado 605, o a José Pérez Pérez en la Cordelería Nacional, San José. Vendemos afrecho de maní. No. 589

AGRICULTORES defendan vuestros cultivos, destruyendo los hormigueros con el excelente Extermidor Eiller's. El verano es la época propicia para apreciar por poco dinero y con toda eficacia, los sorprendentes resultados de este específico que trabaja por peste. De ver a en todas las Bótecas.

A PRECIOS BAJOS VENDEMOS Urnas, Estantes, Gaveteros, Caja de Caudales, Máquinas de Escribir, Registradora Nacional, Romana, Refrigeradoras, Camión Americano, Au-

tomóvil Ford, Mineógrafos Edison, Dick, una excelente bestia propia para señora, Trompo y Máquinas para la ebanistería, Poleas, Ejes para transmisión, Muñoneras, etc. etc. Teléfono 44. Apartado 344. San José

VENADOS completamente mansos, hembra y macho, se venden. Compró máquina de escribir y caja caudales.—Miguel Angel Murillo informa, esquina del Banco Internacional. 562

CASAS Se alquilan dos, 85 y 100 colonos mensuales, 100 varas Este del Laberinto.—P. Falsimagne, oficina 25 varas Este Monte Piedad. 561

COCINAS eléctricas dos, un motor eléctrico de 1/2 caballo, un motor gas 1 caballo, una sierra circular 60 pulgadas, 2 autos buen estado, de venta en el Nuevo Garage Conejo y Rodríguez, frente Teatro Nacional. 560

SE SUPLICA a particulares y autoridades avisen al Agente Policia Uruca si encuentran o saben paradero de un muchacho 11 años, descaño, sembrero palma, pantalón y camisa kaki, llamado José Manuel. Ad.

LOCAL céntrico, esquero, se alquila. 100 varas al oeste de la Botica Francesa. Informes en la Fotografía Hernández No. 569

PIEZAS para oficinas con o sin muebles. Altos casa bancaria Steinvorth. Informes allí mismo. No. 568.

FINCA Se vende en "La Concordia" casa, potreros, agricultura, montaña 100 hectáreas, clima frío. Entenderse con Ezequiel Solano, Atajuela. No. 567

LA JARDINERIA BRADE avisa a sus clientes y personas que quieran favorecerla, que ya está de nuevo puesto al servicio su Teléfono 637. Especialista en coronas y canastas. Precios módicos. San José, 23 de febrero de 1923. 564

MUY URGENTE. La gran necesidad mundial y actual es la de alimentos. Contribuya usted a producir aceite, almidones y harinas. Se ha inventado y patentado en Costa Rica una máquina científica, práctica, sencilla, fuerte, portátil, para la fabricación de almidón de Yuca, de otros almidones y de aceite de coco de superior calidad. La máquina lo hace todo, excepto el darle vueltas al manubrio. Extrae prácticamente TODO el almidón; y es más que una máquina, es una Planta completa en sí misma, para la extracción de esos artículos, de demanda ilimitada y de alto rendimiento pecuniario. Pase a verlas frente al Bosque de los Niños, o escriba a Robert Shorts. Apartado 63, San José, Costa Rica. 563

LA JARDINERIA AUBERT en Aranjuez AVISA: a sus clientes y amigos que tiene de nuevo servicio de teléfonos número 577

América
Jueves 8
Estreno de arte
Itala Almirante
Manzini en
La Gran Pasión

Variedades
Miércoles, marzo 7
:: VOLUNTAD ::
Arte francés, por
Mathot y Mme.
Duflos.
Mañana: OTELO.

PILDORAS DIABLITOS
LAXANTES — HEPATICOS
Combaten el estreñimiento y el mal estómago. Evitan los mareos, jaquecas, biliosidad, malestar general y la formación de cálculos biliares.
LABORATORIO FARMACEUTICO

Necesitamos su cooperación en esta campaña "SEA USTED DUEÑO DE SU CASA"

OFRECEMOS a todas las familias que pagan alquiler de casa, una oportunidad excepcional para ser dueños de su casa, mediante amortizaciones semanales de

¢ 5.00 ¢ 7.50 y ¢ 10.00
correspondiendo a casas con terreno de
¢ 4,500 ¢ 6,750 y ¢ 9,000

Esta serie, que está al completarse, se compone solamente de 350 contratantes.

LAS CASAS se adjudicarán por sorteos y los últimos en obtener la suya recibirán un alto interés sobre sus abonos semanales, costándoles cada casa de

¢ 4,500	SOLAMENTE	¢ 3,200
¢ 6,750	SOLAMENTE	¢ 4,800
¢ 9,000	SOLAMENTE	¢ 6,400

que representa una utilidad de ¢ 40.62 sobre cada ¢ 100.00 pagados.

Pase a nuestras oficinas a obtener todos los pormenores de esta muy amplia y liberal proposición, o escribanos y con gusto le remitiremos un prospecto.

Compañía Constructora de Casas
ODIO Y BLEN

SALVADOR GONZALEZ. ADRIAN GONZALEZ.
ARQUITECTO. CONSTRUCTOR.

ALBERTO ARAGON
TESORERO.

CARLOS L. ODIO. ALBERTO BLEN.

—OFICINAS: FRENTE A LA IMPRENTA ALSINA—

TEATRO FEITH
50 varas al E. del Museo
Miércoles 7 de marzo de 1923
— A LAS 7 P. M. —
Episodios 4, 5 y 6 del
PELIGRO OCULTO
— A LAS 8 Y 30 P. M. —
GULA
por la Bertini.
Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

TEATRO MODERNO Miércoles, Marzo 7 de 1923
A las 7 p. m. — Gran éxito
— CORAZONES HUMANOS —
A las 8 y 30 p. m. — Reprise excelente
— A LA LUZ DEL DIA —
Mañana: GRAN JUEVES DE MODA
Estreno de RETRIBUCION por Gladis Brockwell.

CONGRESO
(Viene de la 5a. página)

... puntos, entre ellos el del canon de exportación que debe ser por lo menos de cinco céntimos. En detalle pueden haber esas modificaciones, y aprobaremos, si se desea, en tercer debate.

Rees.—Propone que la discusión detallada sea hasta mañana.

Presidente.—La Presidencia ofrece al señor Rees que la discusión detallada será en la sesión próxima.

REVALIDACION DE PENSIONES

Se discute en tercer debate el proyecto de revalidación de la pensión de ¢ 21,00 a favor de doña Angelina Escalante de Quirós.

Se aprobó por 29 blancas y 5 negras.

Se aprobó en detalle.

Se discute en tercer debate la revalidación por ¢ 50,00 de la pensión de doña Eduvigis Mora v. de Meza.

Se aprobó por 31 blancas y 3 negras.

Se discute en tercer debate el proyecto de revalidación de pensión a favor de doña Isabel v. de Blolley.

Se aprobó por 31 blancas y 1 negra.

Se discute en tercer debate el proyecto de revalidación de pensión a favor de Chepito Porras.

Se aprobó por 29 blancas y 1 negra.

Se aprobó en detalle.

A las 17 h. se levantó la sesión.